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“核食”成“福食”：一字之变为哪般？
民进党当局正加速研议日本

福岛食品解禁议题，近日更传出
有民进党民意代表建议将“核食”
更名为“福食”，岛内舆论哗然。

据台媒披露，台立法机构的
民进党党团总召柯建铭、干事长
刘世芳14日特别邀请当局行政主
管机构副秘书长何佩珊及多名绿
营民代开会，讨论“日本福岛周边
食品进口议题”，包括何时开放、
如何“正名”。民进党籍民代林静
仪提出，应拟定正式名称，不要叫

“核食”；民代黄世杰则表示，或可
简称“福食”。

2011年 3月日本福岛核电站
核泄漏事故发生后，福岛、茨城、
枥木、群马、千叶等多地食品因涉
遭放射性污染，在台湾地区被称
为“核食”，并至今持续禁止进
口。2018年 11月底，台湾地区举
办“反核食公投”，以 779万赞成、
223万反对获得通过。

如今，“核食”或变“福食”，看
似一字之差，其实事情远没有这
么简单。岛内各界追问民进党当
局：开放“莱猪”（含瘦肉精的美国
猪肉）进口已让台湾在对美经贸
中吃了大亏，执政者置民众食品
安全于不顾，用政治力黑箱处理
福岛食品，究竟为哪般？

台当局经济主管部门称，台
湾于 2021 年 9 月正式申请加入

CPTPP（全面与进步跨太平洋伙
伴关系协定），日方长期关心福岛
食品输出议题，未来势必会在
CPTPP入会谈判中有所讨论，且
日本为 CPTPP主导会员国，是台
湾需争取支持的重点国家。民进
党民代许智杰更“直言不讳”：现
在是争取加入 CPTPP关键时刻，
所以“福食放宽不宜拖延”。

经贸谈判讲究平等、互惠，有
所失就要有所得。民进党当局开

放含瘦肉精的美猪进口、降低日
本清酒等农特产品进口关税，所
持理由都是有助台湾加入CPTPP
或美台自由贸易协定（FTA）、美台
双边贸易协定（BTA）谈判，但至
今没有一个“达标”。

对此，台湾媒体人陈舜协质
问说：“人民应知道台湾退让究竟
能换到什么具体利益？”中国国民
党籍民代廖婉汝表示，对受到辐
射污染的食品，在地方尚无足够

能力严守把关情况下，怎可为加
入CPTPP而抱美、日大腿，贸然说
开放就开放？《中国时报》刊文指
出，反对进口福岛食品，更多的是
对当局黑箱处理涉外经贸谈判的
不信任。

民进党政治谋算至上远不止
于此。岛内舆论还有评论说，当
局农业部门负责人陈吉仲一再称

“全球目前只剩下中国、台湾对于
福岛等地产品做区域型的限制”，

显见在食安问题上进行“抗中”政
治操作的意图。

对于民进党当局拟开放福岛
食品，岛内各界忧心忡忡。有台
媒报道说，目前台湾仅有新北、高
雄、台中有辐射检测设备。还有
卫生官员举例发出担忧：如福岛
出产的米经别的城市加工为米果
后，最后标示产地不会是福岛。
这些声音，民进党听得见吗？国
民党副发言人杨植斗一语中的：
民进党决定战场后，就会口径一
致，以“福食”取代“核食”，瓦解过
去779万“反核食”民意。

“政客玩弄文字来愚民，实在
要不得！”“核食变福食，这逻辑
太强了！”……对民进党当局这
番操作，网友留言愤愤不平，却
也流露出某种无奈感。台北市
议员王鸿薇说，现在民进党什
么都敢说，“莱剂”是保健品、

“核食”是“福食”，编得好像吃
“核食”是福气，睁眼说瞎话，要骗
人民到何时？

民以食为天，口口声声“爱台
湾”的民进党改个字，就要捅破这
片天，这是怎样的心性？台北市
退休人员朱言贵说，民进党说话
技巧精进不已，试图降低人们对
日本“核食”的高度警戒，完全无
视食品安全，将人民健康与知情
权置于何地？

Premier Dental Arts

Fan Yu DMD, MS
●美国Tufts 大学牙科学院优等博士毕业
●原美国弗吉利亚州立大学牙科学院临床研究员
●原武汉大学口腔医学院住院医师

4001 Fair Ridge Drive #303 Fairfax, VA. 22033
(近Fair Oaks Mall, 位于Fair Oaks Medical Building 一楼，免费停车)

余璠 牙医博士

免费咨询，精细诊疗，无痛亲切服务
接受多种牙科保险及MEDICAID,无保险者有特价

竭诚致力于您和家人的口腔保健及美齿需求

北维精锐牙科中心北维精锐牙科中心
Premier Dental Arts

中英文预约电话 ：
703-865-6276

周一至周六

诚征中英文流利
牙科前台和助理

* 成人儿童，牙科全科, 牙科急诊
* 补牙拔牙，根管治疗，各种假牙
* 牙齿漂白，烤瓷贴面，美容修复
* 人工植牙
* Invisalign 齿列矫正
（Certified Provider）
* Zoom!冷光美白
* 最新数码X光片
（减少90％辐射照射量)
* 全新严格牙科消毒设备

www.fairfaxdmd.com

3-096w
3-075w

力挺蒋万安参选台北市长
郝龙斌：姓蒋绝不是负债
中国台湾网 1月 20日讯 据台

湾“中央社”报道，力挺蒋万安参选
台北市长的前台北市市长郝龙斌今
天说，蒋经国是台湾地区历任领导
人中最被认同的一个，不敢说姓蒋
会是蒋万安的资产，但绝对不会是
负债。

岛内政党都在积极布局年底的
台北市长选举，郝龙斌昨天呼吁蓝
白能够合作，他今天在接受广播节
目转访时再度表示，政党合作本来
就很难，但面对民进党一党独大，甚
至追杀“在野党”，若“在野党”没有
体会，将被一一击破。

谈到有意代表中国国民党参
选台北市长的蒋万安，郝龙斌说，
各项民调都显示，其他有意参选

者与蒋万安都有差距，加上蒋万
安勤跑基层，得到不错的回响，担
任“立委”时认真经营选区，现在
看起来，应该就是蒋万安代表中国
国民党参选了。

对蒋万安参选北市长，该如何
面对到“两蒋”历史地位问题，郝龙
斌表示，这应该还好，台北市民理
性、水准高，蒋经国是历任台湾地区
领导人中最被认同的一位，蒋万安
姓蒋这件事，他虽不敢说是资产，但
绝对不是负债。

郝龙斌说，台北市长候选人姓
什么，对市民来说不重要，市民看重
的是候选人提出的理念、过往的历
练、问政与地方服务绩效等，因此蒋
万安应该过得了关。

民进党当局纵容出媒体恶霸
连绿营大佬都盼其“求仁得仁”

台湾华视总经理庄丰嘉威胁
中国国民党团撤销涉及检讨华视
亏损的相关提案，否则要开记者会
修理，嚣张行径惹怒蓝绿“立委”。
台湾《中国时报》发表评论文章称，
由于蔡英文当局一再纵容，让庄丰
嘉有恃无恐，才敢把属于公共资产
的华视，拿来作为政治斗争工具。

文章说，当年庄丰嘉以媒体人
身份到华视担任总经理，但就任
后，看不到在媒体经营的改革，反
倒因庄丰嘉以意识形态干预台内
经营，导致严重内斗，就连节目中
介绍餐馆，都把江浙菜说成是“异
国料理”。

去年初，华视被映画董事长郭

建宏指控节目招标黑幕，庄虽坦承
标案评审作业不当，却还意有所指
的“暗示”郭建宏，如果映画配合调
查有瑕疵，“或许会成为‘政府’标
案的黑名单。”让郭建宏忍不住回
击“我一点都不担心”，反批华视

“权力的傲慢造就环境的腐化”。
文章指出，尽管争议不断，

庄丰嘉入主华视后还连续 3 年
经营亏损，但仍受高层力挺，
2020 年 11 月，“NCC”（台湾通讯
传播主管机构）以政治手段强制
下架中天新闻台，“NCC主委”陈
耀祥却直接表态属意华视，绿营
各派系人马虽加入争抢，52台还
是由华视进驻。

蔡英文当局对庄丰嘉脱序行
为全然闭只眼，无非就是他“政治
选择正确”，也让他更加肆无忌惮，
将华视当成个人的政治工具，看谁
不顺眼就批评谁，难怪连民进党团
总召柯建铭都深受其害，要求台文
化主管部门必须出面解决。

文章表示，公股占华视八成，
内部预算本就需经“立院”审查，
中国国民党若真有干预能力，庄
丰嘉还能留到现在？华视也不
会是今天这种乱象。庄的嚣张
行径全是蔡英文当局纵容，再不
处理迟早还会出大事，如柯建铭所
说，还是让他“求仁得仁”，别再糟
塌华视了。


